



Xóchitl Gálvez: la esperanza de la oposición en México

El pasado domingo, el Monumento a la Independencia en Ciudad de México, ubicado en la avenida Paseo de la Reforma, fue testigo de un importante hecho histórico-político: la designación de Xóchitl Gálvez como la candidata del Frente Amplio por México a la presidencia. Frente a este emblemático mausoleo donde se yergue la majestuosa columna que culmina con una figura alada que simboliza la victoria, y donde yacen los restos de algunos de los héroes más destacados de la lucha por la independencia como Miguel Hidalgo y Costilla, Juan Aldama, Ignacio Allende, Nicolás Bravo y Vicente Guerrero, ella hizo un llamado a la unidad, destacando la importancia de abrir las puertas de Palacio Nacional y corregir el rumbo de México. Sus palabras reflejan, de hecho, su visión de un México inclusivo y participativo.

Con una trayectoria que combina la experiencia empresarial y política, se presentó como una figura de unidad. Su ratificación, producto de su nombramiento el pasado miércoles, luego de que la priista Beatriz Paredes Rangel en un acto de madurez política, reconoció su derrota en la encuesta interna del proceso opositor y anunció su retiro, dejándole el camino libre, no es solo un hito político, sino también histórico. Aunque en el pasado otras mujeres han aspirado a la presidencia en México, entre ellas Rosario Ibarra de Piedra, Josefina Vázquez Mota, Patricia Mercado, Margarita Zavala, Cecilia Soto y Marcela Lombardo, ella representa una de las pocas que tiene una oportunidad real de ganar. De ahí que la posibilidad de que México tenga en 2024 su primera presidenta, y más surgida de la oposición,



**ROCÍO
BARRERA
BADILLO**

COLUMNA INVITADA

es un tema de gran relevancia y refleja los cambios en la dinámica política y social del país.

La estrategia de la oposición es clara: presentar una alternativa unificada y fuerte frente a Morena. Con Xóchitl Gálvez a la cabeza, el Frente Amplio por México busca capitalizar el descontento de ciertos sectores de la población hacia la administración actual. En una reciente entrevista con periódico El País, esta ingeniera en computación, egresada de la Facultad de Ingeniería de la UNAM y quien hace 31 años fundó la empresa High Tech Services, dedicada al desarrollo de proyectos de alta tecnología, destacó su triunfo temprano en las encuestas internas, subrayando un apoyo orgánico hacia su figura. Este respaldo, en su opinión, proviene de una ciudadanía que busca una alternativa real al gobierno en turno.

Sin embargo, enfrentar a Morena y al propio López Obrador no será tarea fácil. Morena, el partido que él creó y tratará de seguir dirigiendo tras bambalinas, ha demostrado tener una base nacional construida y alimentada mediante las dádivas y programas oficiales, lo cual le ha permitido dominar en las últimas elecciones. La inquina e intolerancia de López Obrador hacia la candidata opositora es la prueba más fehaciente de

que el camino hacia las elecciones no estará exento de obstáculos. La reciente polémica en la que se vio envuelta al intentar ejercer su derecho de réplica en "La Mañanera" anticipan que la contienda será intensa.

El respaldo de partidos como el PAN, PRI y PRD demuestra una coalición inédita en la política mexicana. Esta alianza podría ser la clave para consolidar el voto opositor, que aún enfrenta el reto de mantenerse cohesionada y sea capaz de presentar una plataforma política coherente que atraiga a un amplio espectro de votantes.

La figura de "outsider" o candidata ajena al sistema tradicional, que algunos analistas han atribuido a Xóchitl Gálvez puede jugar a su favor. En un panorama político donde la desconfianza hacia los políticos convencionales es palpable, su perfil mixto de empresaria y política podría atraer a los votantes indecisos y a la clase media. La unidad es un tema recurrente en su discurso. En un país polarizado, la promesa de no dividir y de trabajar por la reconciliación puede resonar en muchos oídos. Las críticas de Gálvez hacia el quinto informe de gobierno de López Obrador resaltan su postura crítica y su deseo de cambiar el rumbo del país.

Al describir el informe como "bla bla y mentiras", establece una clara línea divisoria entre su propuesta y la del gobierno actual. Dijo que no veía "nada nuevo en él". Reiteró que López Obrador no habla del desastre del sistema de salud, del quebranto en Pemex, de la CFE, de los 50 millones de mexicanos sin acceso a salud ni de los millones de mexicanos aún en condiciones de pobreza extrema. Tampoco se refirió al



Tren Maya “que va a 30 por hora, que destruyó la selva, una refinería que no refina y que no va a refinar en mucho tiempo... es como atole con el dedo”.

Su figura también representa un desafío para Morena. La oposición ha logrado presentar una candidata fuerte y carismática que podría atraer a votantes moderados y desencantados. En el contexto actual, donde la gestión de la pandemia y la economía serán temas centrales, deberá presentar soluciones concretas y viables. Su experiencia como empresaria y su conocimiento en áreas tecnológicas podrían ser activos valiosos en su propuesta de gobierno. Además, su historia personal, le añaden una dimensión humana a su candidatura y estos elementos podrían generar empatía en ciertos sectores del electorado.

La elección de 2024 se perfila como una de las más competitivas de la historia reciente de México. Con Xóchilt Gálvez como candidata, la oposición tiene una oportunidad única de retar al partido en el poder. El principal desafío de esta candidata será consolidar su liderazgo, articular una propuesta clara y movilizar a una base electoral diversa. Su capacidad para hacerlo determinará si el Frente Amplio por México es capaz de marcar un momento decisivo en la política mexicana y logra su objetivo de cambiar el rumbo del país. Con una elección que promete ser reñida, el desenlace es incierto. Lo único seguro es que Xóchilt Gálvez y el bloque partidista serán protagonistas centrales en esta inédita contienda electoral. Su confianza en la posibilidad de un cambio real es un mensaje poderoso para el electorado.

•Ex Diputada Federal, Asesora de AC Impulsa y Colaboradora del STUNAM.